

Le cœur transformé

« Et ne vous conformez pas à ce siècle ; mais soyez transformés par le renouvellement de votre entendement, pour que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, bonne et agréable et parfaite » (Romains 12:2).

Au début de Romains 12, Paul appelle ses frères chrétiens, par les compassions de Dieu, à présenter leurs corps en sacrifice vivant. C'est la réponse spirituellement intelligente et sainte de nos vies à Dieu.

Nous ne devons pas nous conformer au monde (verset 2). Se conformer signifie mettre une chose en accord avec une autre. C'est un peu comme un moule à gelée qui met l'accent sur le changement extérieur. Au contraire, nous devons être transformés (métamorphose), ce qui décrit une transformation complète par la puissance de Dieu. L'accent est mis sur un changement intérieur qui s'exprime à travers le caractère et la vie d'un chrétien. Paul encourage ses lecteurs à se comporter avec humilité et à comprendre et apprécier les différents membres du corps de Christ. Il décrit certains des dons spirituels accordés pour l'édification de l'Église, ainsi que la manière dont ils doivent être utilisés de manière spirituelle (versets 6 à 8). Paul termine le chapitre en présentant les caractéristiques qui démontrent la puissance transformatrice de l'amour de Dieu dans nos coeurs, nos esprits et nos vies :

Romains 12:9, un amour authentique : « Que l'amour soit sans hypocrisie ».

Romains 12:10, un amour compatissant et attentionné : « quant à l'amour fraternel, soyez pleins d'affection les uns pour les autres ; quant à l'honneur, étant les premiers à le rendre aux autres ».

Romains 12:11, un amour travailleur : « quant à l'activité, pas paresseux ; fervents en esprit ; servant le Seigneur »

Romains 12:12, un amour joyeux, patient et priant : « vous réjouissant dans l'espérance ; patients dans la tribulation ; persévérandans la prière »

Romains 12:13, un amour qui donne : « subvenant aux nécessités des saints ; vous appliquant à l'hospitalité ».

Romains 12:14, un amour qui bénit : « Bénissez ceux qui vous persécutent ; bénissez et ne maudissez pas »

Romains 12:15, un amour qui compatit : « Réjouissez-vous avec ceux qui se réjouissent, et pleurez avec ceux qui pleurent ».

Romains 12:16, un amour qui unit et qui abaisse : « ayant, les uns envers les autres, un même sentiment ; ne pensant pas aux choses élevées, mais

vous associant aux humbles. Ne soyez pas sages à vos propres yeux ». Romains 12:17, un amour qui souffre le mal mais fait le bien : « ne rendant à personne mal pour mal ; vous proposant ce qui est honnête devant tous les hommes ».

Romains 12:18, un amour pacifique : « s'il est possible, autant que cela dépend de vous, vivant en paix avec tous les hommes ».

Romains 12:21 un amour qui vainc : « Ne sois pas surmonté par le mal, mais surmonte le mal par le bien ».

L'amour de Dieu est versé dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné (Romains 5:5).

Gordon D Kell